



OPINIÓN Colombia y el fracasado modelo antioqueño **Juan Cárdenas** P6



IN MEMORIAM Ricardo Boechat, la voz más respetada del periodismo en Brasil P37

La justicia de Estados Unidos condena al Chapo Guzmán

El líder del cartel de Sinaloa se enfrenta a una posible pena de cadena perpetua tras ser declarado culpable de los 10 cargos que le imputaban

SANDRO POZZI, **Nueva York**
El juicio contra El Chapo Guzmán, el mayor contra el narcotráfico celebrado en Estados Unidos, tuvo ayer un final esperado, pero de película. Joaquín Guzmán Loera, de 61 años, fue declarado culpable de los 10 cargos

que le imputaba la justicia estadounidense, entre ellos el de producción y distribución de cocaína, heroína, metanfetaminas y marihuana, uso de armas de fuego y blanqueo de dinero. Ese fue el veredicto del jurado popular que durante tres meses ha exa-

minado en Brooklyn (Nueva York) los testimonios y la avalancha de evidencias presentadas contra el líder del cartel de Sinaloa. La sentencia, por la que el narcotraficante puede ser condenado a cadena perpetua, se conocerá el próximo 25 de junio. En

México, el veredicto no ha causado apenas impacto, y tampoco ha despertado un interés mayúsculo —salvo las acusaciones contra varios expresidentes— en una sociedad en pleno cambio político y consciente de que se trataba de un trámite. **PÁGINA 4**

Demócratas y republicanos perfilan un acuerdo migratorio

El pacto no contenta a Trump, pero evitaría el cierre del Gobierno

PABLO GUIMÓN, **Washington**
Los congresistas estadounidenses alcanzaron el lunes por la noche un principio de acuerdo para evitar otro cierre parcial del Gobierno. El acuerdo contempla la construcción de 88 kilómetros de vallado con México —frente a los 345 que pedía la Casa Blanca— y el dinero destinado será apenas la cuarta parte de la cantidad reclamada por Donald Trump. “No puedo decir que esté contento”, reconoció el presidente. **PÁGINA 3**

Ofensiva política de la defensa de los secesionistas catalanes ante el Supremo

P. ORDAZ / R. RINCÓN, **Madrid**
El juicio del *procés* independentista comenzó ayer en el Tribunal Supremo en Madrid con las defensas de los 12 procesados combinando la ofensiva política con argumentos puramente jurídicos. El abogado del exvicepresidente catalán Oriol Junqueras, por ejemplo, denunció que el proceso judicial es una “causa general contra el independentismo”, mientras que los letrados de los exconsellers Joaquim Forn y Santi Vila centraron su estrategia en argumentos técnicos. **PÁGINAS 16 A 20**



Participantes en la marcha opositora contra el régimen de Nicolás Maduro, ayer en Caracas. / ADRIANA LOUREIRO (REUTERS)

Guaidó busca mantener viva la presión popular sobre Nicolás Maduro

FRANCESCO MANETTO, **Caracas**
Juan Guaidó intenta mantener viva la movilización ciudadana en Venezuela ante el riesgo de que el pulso con el chavismo se encamine a un callejón sin salida. Tres semanas después de jurar como presidente interino para liderar una transición que desembocaría en elecciones, el presidente de la Asamblea Nacional anunció —durante una multitudinaria manifestación en Caracas y en pleno

desafío al régimen de Nicolás Maduro— que la ayuda humanitaria que han ofrecido varios países entrará finalmente en el país el próximo día 23. Maduro y el oficialismo rechazan que la ayuda traspase la frontera desde Colombia, donde está almacenada: supondría, creen, un reconocimiento implícito del fracaso de su gestión y consideran, además, que puede ser la puerta a una intervención militar. **PÁGINA 2 Y 3**

ICON
La revista masculina de EL PAÍS para hombres con estilo
Ya disponible en Kiosco y Más y en icon.elpais.com
Ben Stiller
La broma infinita

GÜNTHER HASINGER
Director científico de la ESA

“Hay vida inteligente ahí fuera, pero está demasiado lejos”

DANIEL MEDIAVILLA, **Madrid**
El nuevo director científico de la Agencia Espacial Europea (ESA, por sus siglas en inglés), el alemán Günther Hasinger, cree que “en 10 o 20 años” podremos encontrar algún tipo de vida simple fuera de la Tierra. Encontrar vida inteligente, “es diferente”, sostiene. “Creo que la hay, pero está tan lejos que no hay posibilidad de comunicarnos”, afirma. **PÁGINA 26**